
№ 3/2021 67

МОЛДАВСКОЕ ЗАКОНОДАТЕЛЬСТВО
ОБ УГОЛОВНОЙ ОТВЕТСТВЕННОСТИ ЮРИДИЧЕСКИХ ЛИЦ

Федоров Александр Вячеславович,

ведущий научный сотрудник Центра уголовного, 

уголовно-процессуального законодательства и судебной практики 

Института законодательства и сравнительного правоведения 

при Правительстве Российской Федерации,

Заслуженный юрист Российской Федерации,

кандидат юридических наук, профессор

1956af@mail.ru

Статья посвящена уголовной ответственности юридических лиц в Республике Молдова. Рассматриваются вопросы развития молдавского 
уголовного законодательства об ответственности юридических лиц, раскрываются понятие уголовной ответственности и условия, при 
которых возможно привлечение к уголовной ответственности юридических лиц. Отмечается, что в Республике Молдова юридическое лицо 
признается субъектом преступления, а также имеет место «вторичная» криминализация, когда законодатель первоначально определяет в 
национальном уголовном законе деяния, признаваемые уголовными правонарушениями для физических лиц, а затем устанавливает, за 
какие из этих правонарушений возможна также уголовная ответственность юридических лиц. Указывается на имеющую место тенденцию 
к расширению числа преступлений, за совершение которых возможно наступление такой ответственности. Обращается внимание, что 
Республика Молдова относится к числу стран, в которых наряду с уголовной имеется и административная ответственность юридических лиц.
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The article is devoted to the criminal liability of legal entities in the Republic of Moldova. The issues of the development of criminal legislation 
on liability of legal entities are considered. The concept of criminal liability and the conditions under which it is possible to bring legal entities to 
criminal liability are revealed. It is noted that in the Republic of Moldova a legal entity is recognized as the subject of a crime, and there is also a 
“secondary” criminalization, when the legislator initially defi nes in the national criminal law acts recognized as criminal offenses for individuals, and 
then establishes which of these offenses is also possible criminal liability of legal entities. It is pointed out that there is a tendency towards an increase 
in the number of crimes for the commission of which such responsibility is possible. Attention is drawn to the fact that the Republic of Moldova is 
one of the countries in which, along with the criminal one, there is also administrative responsibility of legal entities.
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